

# La Almudaina

DIARIO DE LA ALMUDAINA - AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

**Movimiento de vapores.**—Como adelantamos, en la próxima semana reanudarán sus viajes en el servicio de comunicaciones, el vapor «Rey Jaime II».

Coincidiendo en que el vapor «Mallorca», efectuará en dicha semana el viaje a Valencia, con motivo de las fiestas y fiestas de San Jaime, el vapor «Rey Jaime II» saldrá el martes para Ibiza y Alicante y a su regreso por la tarde, emprenderá viaje para Barcelona.

**Por rina.**—Comunica la benemérita del puesto de Petra haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a dos mujeres que habían sostenido una fuerte disputa resultando ambas con contusiones y arañazos.

**Herido.**—Ayer por la mañana un individuo que cargaba unos muebles en un carro al dar unos cuantos al carretero, uno de ellos se le escapó de las manos dándole en la cabeza produciéndole una extensa herida que le fué curada en la Casa de Socorro.

**Recital.**—El notable barítono Chiovacchini lo dará el próximo sábado, día 26, a las nueve y media de la noche, en el Círculo de Obreros Católicos.

**Una postulación para la Cruz Roja.**—La Comisión de la Cruz Roja del Arrabal de Santa Catalina, tiene acordado efectuar una postulación con el objeto de recaudar fondos para su dispensario.

La postulación se celebrará hoy y correrá a cargo de buen número de señoras que se han ofrecido galantemente para tan simpática obra.

## Hablando con don José Socias

A bordo del vapor rápido, regresó ayer de Madrid el jefe del partido conservador y Diputado a Cortes por esta isla don José Socias Gratió.

Acudieron al muelle a esperarle crecido número de amigos políticos. Más tarde le visitamos en su despacho de la calle de San Cayetano rodeado de los primates del partido.

Al vernos se levantó recibiéndonos afablemente. Contestando á nuestras preguntas nos hizo las siguientes manifestaciones:

«Precisamente en este momento estaba haciendo manifestaciones que más tarde han venido confirmadas por telegrama, inspiradas aquellas en el estado de ánimo observado en los elementos que fueron requeridos para formar una situación de concentración conservadora, estando además persuadido de que estas supuestas divergencias entre conservadores son raras quimeras que están en el deseo de quienes las propalan, no en la realidad.»

La opinión conservadora se inclinaba á que continuara el señor Mañá, para liquidar los asuntos pendientes, no faltándole para ello los votos de los conservadores, hasta donde lo permitiera la doctrina y la dignidad de éstos, sin que á juicios de los mismos esté justificada la presente crisis, cuya causa tiene todo el carácter de un pretexto y la necesidad de buscar solución, ante la hostilidad implacable declarada al Gabinete por el bloque de las izquierdas.

En cuanto á lo que en lo sucesivo pueda ocurrir no soy adivinador y por lo mismo no he de aventurar juicios que forzosamente resultarían equivocados.

¿Y de asuntos de Mallorca?

—Pues les supongo enterados de la entrevista que celebraron los representantes en Cortes por esta isla en el despacho del Presidente del Consejo señor Mañá, para interesarse, conforme nos había pedido la Cámara de Comercio, el aumento de las comunicaciones marítimas.

El señor Mañá nos ofreció apoyar nuestra petición y me consta que lo recomendó al Director General de Comunicaciones; sin embargo, entiendo que será laboriosa la obra para la obtención de la mejora.

En cambio llevo la impresión que en breve se establecerá un nuevo cable directo Palma-Valencia y se mejorarán las condiciones de los aparatos Duplex del cable Palma-Barcelona que hoy funcionan con alguna dificultad.

Por último llevo la promesa, por las gestiones que todos hemos realizado, que en breve se continuarán las obras de la nueva carretera de Palma á Calviá por el «Coll des Tots».

## Estadística de España

**Hípicas.—Las carreras de hoy**  
A las seis de esta tarde darán comienzo en el campo de la Real Sociedad Hípica de Mallorca.

Reina gran interés por conocer el resultado de dichas carreras, hechas como pocas. El programa de esta tarde es el siguiente:  
1.º Prueba «Chantillon».—Diez vueltas a la pista. Primer premio 100 pesetas, segundo premio 50 pesetas. Caballos «Molinos», «Merino» y «Pajarito».

2.º Carrera pedesure de velocidad.—Una vuelta a la pista. Clasificación por equipos. Premio: Medallas de plata al equipo vencedor.

3.º Prueba «Radante».—Seis vueltas a la pista. Primer premio 200 pesetas. Segundo premio 75 pesetas. Caballos «Sultanes» de Son Llopart, «Paloma» y «Short».

4.º Prueba «Majoric».—Cinco vueltas a la pista. Primer premio 100 pesetas. Caballos «Faro» y «Montpiere».

Con motivo de tan interesantes carreras se celebrará un tren extraordinario de Manacor a Palma, a fin de que puedan venir a ver las carreras los admiradores de «Montpiere».

El tren que sale de Palma a las 8 noche, retrasará su salida hasta las 8 y media.

## Ciclismo.—El campeonato de España

Esta tarde se celebrará en el Velódromo del «Velo» las anunciadas carreras, correspondientes al Campeonato de Velocidad de España.

La lucha será principalmente entre los corredores Manchón (madrilón) Janer (catalán) y Bover y Arbón (mallorquines). Veremos este año quien se lleva el codiciado título.

## Bretaña celebra la paz

Esa era la leyenda que ornaba la fachada del Consulado en esta ciudad, formada por letras blancas sobre fondo rojo.

La bandera inglesa izada demostraba la celebración en el día de ayer de la paz y esta satisfacción compartían los consulados de las naciones aliadas, que también izaron sus estandartes.

Por la tarde en la espléndida terraza del Hotel Victoria tuvo lugar la anunciada festividad.

Con las banderas de las naciones aliadas y la española, presidida por la inglesa se formó un trofeo llenando la pared que sirve de fondo á la terraza.

En ésta fueron distribuidas crecido número de mesas para los invitados. El Cónsul británico Mr. James Webb junto con su distinguida señora recibía y atendía con toda amabilidad y solicitud á los invitados que acudieron en crecido número.

Entre ellos recordamos al teniente

de alcalde don Justo Solá, que ostentaba la representación del Alcalde; el Capitán General señor San Martín, acompañado de su ayudante el comandante de infantería señor Muñoz Gui; el Gobernador Civil señor Rivas; el Presidente de la Cámara de Comercio señor Salom; el Oficial de Marina señor Montoj; el Cónsul de Francia Mr. Marchand; el de los Estados Unidos Mr. Goodier; el de Venezuela y Paraguay señor Verdaguier; el de Méjico y Panamá señor Karakzse; el de Chile señor Casanovas; el exalcalde don Pedro Martínez Rosich; el exnador don Jerónimo Pon; el Presidente del Crédito Bazar don Juan Aguiló; el Catequético don José Fusté; el exconcejal don Luis Martí; el Secretario del Ayuntamiento don Benito Pons, y otras muchas personas.

Asistió también una nutrida y distinguida representación de la colonia extranjera residente en esta ciudad.

Se sirvió á los invitados te, pastas, emparedados y helados.

Un sexto amenizó el acto, interpretando escogido programa y lo agradable se prolongó hasta entrada la noche, haciéndose votos para que la paz que se celebraba sea duradera.

Por la noche la fachada del Consulado inglés estaba iluminada.

## La huelga de cargadores de Barcelona

Por noticias recibidas ayer de Barcelona, dadas por viajeros llegados en el vapor rápido, continúa la huelga de cargadores del puerto de Barcelona persistiendo en el aumento de jornal, para igualarlo a los del Grao de Valencia.

Dicho buque regresó con toda la carga que embarcó el miércoles en este puerto.

Solo fué desembarcada en Barcelona, por los mismos propietarios, la volatería y el pescado.

Dicho buque solo condujo una numerosa cantidad de cestos de fruta para conserva, que la embarcaron en Barcelona los mismos embarcadores.

Ayer la «Ileña» continuó admitiendo carga para el rápido de esta noche, que saldrá para la ciudad condal.

Para el vapor «V. Pacho», que saldrá mañana en viaje extraordinario para dicho punto, no admitirá carga la compañía naviera.

## Doble crimen

**Violación y asesinato de una niña**  
Ayer por la mañana se recibió en este Gobierno civil una comunicación de la Benemérita del puesto de Pollensa dando cuenta del siguiente horrendo crimen cometido en dicha población.

Dice dicha fuerza que habiendo llegado á su noticia, que entre los hectómetros 2 y 3 del kilómetro 41 de la carretera de Petra á Pollensa, distante unos seis kilómetros de esta última población existía el cadáver de una niña, se trasladó al lugar de la ocurrencia acompañando al Juez Municipal, donde confirmaron la grave noticia, encontrando tendido en la carretera el cadáver de la desgraciada niña Margarita Mantaner Seguí, de 14 años de edad, y junto al mismo al padre de la misma Miguel Mantaner y al vecino de la misma Juan Sureda Cifre, quienes tenían detenido al autor del crimen Bartolomé Cánovas Coll, (a) Manco, soltero, de 53 años de edad, natural y vecino de dicha villa.

Interrogado éste por el Juez se declaró autor de haber violado primero á la infeliz criatura, estrangulándola

### TEATRO VICTORIA

HOY! Acontecimiento Artístico (ESTRENO)  
Por las bellas y notables Artistas Lina Cavallieri y Dionira Jacobini.  
DE 6 A 9 BAILE EN LA PISTA  
Mañana 4.ª jornada LA CONDESITA DE MONTECRISTO por TILDE KASAY

### PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO  
Hoy domingo á las diez de la noche  
8 colosales atracciones 8  
9 señoritas y 3 caballeros  
Exito garantido

### CINE MODERNO

EN PALMA EN SANTA CATALINA  
A las tres y media tarde ULTIMO DIA de la preciosa película en cuatro partes LA HUERFANA DE LOS HORSANIS según la novela de CAROLINA INVERNIZIO y otras de indiscutible mérito.  
No habiendo llegado la 8.ª jornada EL BUQUE FANTASMA se suspende hoy la acostumbrada matinee á las 11

después, para que no denunciara el delito, en cuyo momento había sido descubierta.

La infamia presenta una herida en la mejilla izquierda, otra junto al pómullo y otra sobre la ceja y una fuerte contusión en el cuello.

El Juez ordenó el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al cementerio.

El detenido ingresó en la cárcel á disposición del Juzgado.

La noticia causó honda impresión entre el vecindario, que se muestra indignado contra el criminal.

## De Socios

Ayer llegó procedente de la Isla de Cuba el capitán don Gaspar Homar, hermano político de nuestro amigo y corresponsal en Alaró don Lorenzo Rosselló, que ejercía el cargo de Cura Párroco de la importante parroquia de Colón, de la provincia de Matanzas.

Ayer al mediodía, el Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch, visitó el Palacio de la Diputación Provincial, siendo recibido por el Presidente de la corporación señor Alemany y el Secretario don Miguel Font.

Ayer regresó de la Corte, después de haber jurado el cargo de diputado, el jefe del partido conservador don José Socias.

De Barcelona, llegó ayer en el rápido la Marquesa de San Román.

También regresó en dicho buque el coronel de E. M., Marqués de Zayas, acompañado de su hija.

En el vapor «Rey Jaime I» regresó ayer de Barcelona, nuestro distinguido amigo el cónsul de Méjico y Panamá, don Luis Karakzse.

También regresó en dicho buque la señora Viuda de Mascart, acompañada de su familia.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor rápido don José Vidal, don Francisco Noll, don Mariano Bretón, don Joaquín Vilalonga, don José Nájiz, don Antonio Llorens, don José Anglés, don Ramón Sans, don José Vidal, don Miguel Ripoll y señoras, don Antonio y don Francisco Salvat, don Eusebio Escobar, don Pablo Figueras, don Ignacio Seguí, don Jerónimo Fábregas, don Bartolomé Vaquer, don Antonio Planas, don

José Sallent, don Juan Tremolet y don Salvador Bunet.

Según habrán podido leer nuestros lectores, en las noticias telegráficas en los últimos combates habidos en Marruecos, entre los muertos figura el teniente de infantería señor Díez de la Lastra, sobrino carnal del Presidente de la Audiencia Territorial de Palma don Valentín Díez de la Lastra, quien con tan triste motivo ha recibido infinidad de manifestaciones de pésame, a las que unimos la nuestra.

También fué herido en dichos combates el capitán de infantería señor Romero, herido político del Ingeniero Agrónomo don Adolfo Vázquez.

Desearnos al herido pronta curación.

Ha sido nombrado profesor numerario de Historia de la Escuela Normal de Maestros de Baleares don Florentino Martínez Torner.

El señor Martínez Torner procede de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

En el rápido llegó ayer mañana el joven y notable dibujante mallorquín establecido en Barcelona don Pedro Pol.

Ayer tarde dejó de existir el importante industrial don Florencio García.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos le trataron.

Pertenecía el finado a la ración social Bellor y García, poniendo, debido a su inteligencia, a mucha altura su industria de tejidos.

Reciba su distinguida familia, especialmente su hermano, nuestro estimado amigo don Cándido, la expresión de nuestro sentido pésame.

## Cuestiones obreras

**De los albañiles**  
Hemos recibido la siguiente carta: Muy señor mío: En nombre del Centro de Albañiles, le damos las más expresivas gracias por la imparcialidad con que ha obrado durante el curso de nuestra huelga, y le solicitamos que publique el aviso a los obreros albañiles que trabajan en los pueblos, para que si quieren venir a trabajar en Palma, puedan venir cuanto antes, por estar solucionado el conflicto, aunque transitoriamente, pues si no se cumple lo prometido de su mentar una peseta o más, a los obreros laboriosos, no quedará más recurso a esta sociedad, que hacer otra petición, hasta señalar el jornal mínimo con relación a la vida, pues el actual aumento de jornal, no cubre en manera alguna, las apremiantes necesidades de la vida; se ha aceptado de momento, para dar solución a la huelga.—Palma 19 de julio de 1919.—El Comité de huelga.

**Los tranvías**  
Anteanoche se reunieron los tranvías para tratar de la petición de aumento de sueldo a la Compañía, acordándose por mayoría de votos solicitar dicho aumento.

## Las subsistencias

**El trigo intervenido**  
Ayer el Alcalde señor Barceló y Caima i dirigió una atenta comunicación al premio de panaderos interesando del mismo los elementos de información necesarios para proceder a la tasa del pan que se elabore con harina del trigo intervenido.

Dispuso igualmente dicha autoridad la apertura de una información pública para que antes del lunes a las doce puedan los vecinos que lo tengan por conveniente enviar sus informes por escrito a la Alcaldía.

Nos manifestó el señor Barceló que ambos informes son obligatorios antes de acordar el Ayuntamiento la referida tasa.

La elaboración y venta de pan se empezará el lunes próximo.

## CULTOS

**Para mañana**  
Admisión de la Cruz Roja  
Continúa en San Francisco en sufragio de las Almas del Purgatorio: Exposición a las siete; a las diez y Media cantada; por la tarde a las ocho rezo de la Corona, meditación, estación y recepción de S. D. M.

**Wife of the Duke of Marlborough**  
A Nita. Sra. de la Presentación en Montesión.

## Isleña Marítima

**Para Barcelona**  
Saldrá el vapor VICENTE PUCHOL, el lunes día 21, á las ocho y media noche, en viaje extraordinario. Admite pasaje.

**Prensa** de aceite de cuatro columnas, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Zaragatona (Llevó de Pusa)**  
Limpia compra partidas. Ofertas á José Munné, Aragón, 4.

**Vapor para Marsella**  
Se admite carga en vapor directo para Marsella. Informes Isleña Marítima, calle de Palacio.

**Juan Cabot Vidal**  
Procurador de los Tribunales  
Se ha trasladado á la calle de los Olmos, núms. 25 y 27.

# TELEGRAMAS

## De la crisis

Madrid 18 á las 23'45  
(Recibido el 19 á las 11)  
Jorge Sivela excluido del partido conservador

En la reunión que celebraron los ministros conservadores se acordó haber visto con profundo disgusto la actitud de don Jorge Sivela, al cual se considera excluido del partido conservador.

**Aclaración del «Diario Universal»**

Diario Universal dice que el Conde de Romanones sin ir contra las afirmaciones de ayer puede suscribir sin reservas mentales el acuerdo tomado hoy por las izquierdas.

Un nuevo Gobierno de concentra-

ción sin figurar en él determinadas personalidades podrá implicar la reificación de la política electoral de su antecesor.

Las manifestaciones de ayer del Conde de Romanones no prejuzgaban la actitud de las izquierdas frente al Gobierno, aun no nacido.

**Manifestaciones de Romanones**  
El Conde de Romanones asistió al entierro de la señora del exministro señor López Muñoz.

Al regresar del mismo manifestó á los periodistas lo siguiente:  
Yo no he dicho que la situación deba ir á manos del señor Mañá.

Me limité solo á decir que debiera formarse un Gobierno personal que tuviera más facilidades para constituir un Gobierno de concentración.

Para mí los números tienen una gran significación.

Sumando los mauristas y ciervistas ninguno de los dos grupos puede por sí solo gobernar.

La disyuntiva es la formación de un Gobierno de concentración ó la disolución de las Cortes.

Creo que debe haber Gobierno lo antes posible.

Como no se constituya el Congreso y espere la prórroga del presupuesto el 31 de Julio quedando sin discutir muchas actas no puedo admitir que haya un español sensato que quiera discurrir y retrasar la constitución de la Cámara.

Se me acusa de que me hallo en descubierta por el solo hecho de haber expuesto mi opinión particular. Nadie puede creer que haya faltado á mis compromisos.

Oros jefes de las izquierdas han expresado su opinión con anterioridad á mí.

El propio señor Lerroux ha declarado que el asesino no podía heredar del asesinado.

Nego la exactitud de la noticia de que me habían visto con el Rey en la Casa de Campo.

**Reunión de las izquierdas.**—La nota oficiosa. Su influencia en la actitud de los conservadores

A las cinco y media terminó la reunión de los jefes de las izquierdas.

El señor Alcañá Zimora dijo á los periodistas la siguiente nota de referencia:  
«Reunidos los representantes de las izquierdas ante las noticias relativas al proceso de la crisis se ratificaron unánimemente en la decisión inquebrantable de combatir con acentuada hostilidad á todo Gobierno del que

sean componentes ó estén representados elementos de los que formaban el Ministerio dimisionario.»

Enterado el Secretario del señor Lerroux de que los exministros conservadores se reunían esta tarde para seguir tratando de la concentración conservadora dirigió al señor Lerroux, que estaba en la reunión de las izquierdas, una curulesa diciéndole:

Terminen pronto y den una nota concreta para que la conozcan los conservadores y seguramente influirá en su determinación.

Recibida por el señor Lerroux la curulesa la leyó á los reunidos coincidiendo todos en que se redactara enseguida la nota para que la conocieran los conservadores.

Cuando ya estuvo discutida y aprobada por el señor Alcañá Zimora la comunicación por teléfono á los conservadores que continuaban reunidos.

## Declaraciones de Lerroux

Al conocer el señor Lerroux el comentario hecho á la reunión de las izquierdas dijo que estaba fuera de la realidad.

Antes de esta fecha las izquierdas concertadas habían adoptado un acuerdo reservado, que ya se puede dar á la publicidad.

Reducir la hostilidad acentuada contra mauristas y ciervistas y prestar asentimiento relativo á un Gobierno de izquierdas coaligadas para aprobar la fórmula económica durante los meses necesarios hasta legalizar constitucionalmente con el concurso de las Cámaras la situación económica é imponer luego la necesidad imperiosa de entregar á las izquierdas el nuevo decreto de disolución y hacer unas Cámaras mejor constituidas y más propias de la función legislativa que las

formadas por el señor Maura con toda clase de atropellos electorales.

Comentarios en el Congreso

En el Congreso coinciden los comentarios a la hora de reunión de las izquierdas en apreciar que la hostilidad acusada se circunscribe a los Gobiernos que tengan representación de elementos que integran el Ministerio dimisionario...

Madrid 18 a las 24

(Recibido el 19 a las 11'10)

Maura y los ministros

Después de la visita que hizo el señor Maura al señor Dato regresó a su casa, recibiendo varias visitas de amigos íntimos.

A las 5 y media comenzaron a llegar los ministros quedando ahora reunidos todos con el señor Maura.

Por su casa desfiló mucha gente a fin de enterarse del curso de las negociaciones con los conservadores y también algunos diputados datistas.

Manifestaciones del conde de San Luis

Hablando los periodistas con varios diputados conservadores y entre ellos el conde de San Luis, hizo éste grandes elogios de la carta de don Jorge Silvel; pues ha reflejado fielmente el sentir de la mayoría.

En casa de Sánchez de Toca

En casa de Sánchez de Toca se reunieron con éste el conde de Bugallal, el marqués de Lema y el señor Sánchez Guerra.

Antes de un cuarto de hora salió el señor Sánchez de Toca dirigiéndose al domicilio del señor Dato.

A las cinco y treinta minutos salió en automóvil el señor Sánchez Guerra dirigiéndose a casa del señor Dato en donde permaneció hasta después de las siete de la tarde.

Al salir le preguntamos los periodistas: ¿Hay Gobierno? Sánchez Guerra.—Aún no.

Periodistas.—¿Va a hacer alguna gestión? Sánchez Guerra.—No; voy a mi domicilio un momento.

Observamos los periodistas que llevaba en la mano una carta.

Maura y Sánchez Toca

A las siete de la tarde marchó el señor Sánchez Toca a visitar al señor Maura y no encontrándole, pues había ido a visitar al señor Dato, le esperó a que regresara conferenciando ambos brevemente y marchando el señor Maura a Palacio.

Maura a Palacio

A las 7 45 llegó el señor Maura a Palacio diciendo a los periodistas: Vengo a dar cuenta al Monarca del curso de las gestiones.

Los periodistas.—¿Marchan estas gestiones por buen camino que haga vislumbrar soluciones optimistas? El señor Maura.—Mayor es callar cuando las cosas no están hechas.

Vengo a Palacio porque lo anuncié así al Rey.

Reunión de los exministros conservadores

La reunión de los exministros conservadores terminó a las ocho y cuarto, mostrándose reservados.

Lo que dice Sánchez Toca

El señor Sánchez Toca recibió a los periodistas y les dijo que por la noche se facilitaría una nota a la prensa de la reunión de los exministros conservadores.

Creemos, dijo, que antes sea conocida dicha nota por el señor Maura.

Periodistas.—¿Que impresiones nos da? Sánchez Toca.—Toda vez que el señor Dato,afortunadamente, ha recordado la plenitud de su vigor físico, puede muy bien presidir un Gobierno en caso de que fracasaran las gestiones del señor Maura.

Los periodistas requirieron del señor Sánchez Toca cuales eran sus impresiones y dijo que creía que el acto del señor Maura dimitiendo era una bobada.

Preguntado el señor Sánchez Toca por los periodistas, dijo: Que no creía posible por ahora la concentración y que la actitud de las izquierdas no había contribuido a afianzar este criterio del partido conservador.

Maura y los periodistas

Al salir el señor Maura de Palacio

dijo a los periodistas que le esperaban: Señores, no hay nada, no puedo haber nada, voy a ver al señor Dato.

Los periodistas.—¿Vendrá alguien esta noche a Palacio? El señor Maura.—Creo que pueden ustedes retirarse; pues esta noche no habrá nada en absoluto porque el Rey cesa fuera de Palacio y yo ya no pienso salir para nada ni tengo nada que hacer esta noche.

Vengo de casa del señor Dato y estoy esperando una contestación supra y ésta no me la mandará esta noche, y aunque me la enviara no tengo que ir a Palacio.

No hay concentración

Al regresar el señor Sánchez Toca a su domicilio le preguntaron los periodistas ¿habrá concentración? Contestando el señor Sánchez Toca, por ahora no parece posible; dentro de un rato daremos una nota.

Los ministros en casa de Maura

Nueva visita al señor Dato Estando reunidos los ministros dimisionarios con el señor Maura volvió nuevamente el yerno del señor Dato a casa del señor Maura y pocos momentos después marchó éste al domicilio del señor Dato.

A su regreso encontró de nuevo al señor Sánchez Toca conferenciando un ratito.

Sánchez Toca y los periodistas

Al salir el señor Sánchez Toca de la casa del señor Maura se le preguntó: ¿Hay ya la fusión? Sánchez Toca.—No hay nada. He venido a dar cuenta al presidente de algunas cosas.

Ahora irá a Palacio el señor Maura.

Periodistas.—¿Llevará la lista del Gabinete de concentración? Sánchez Toca.—¿Qué concentración? No sé nada de eso.

Nosotros facilitaremos una nota a la prensa de la reunión que hemos celebrado.

Periodistas.—¿Cuándo? Sánchez Toca.—Probablemente mañana.

Maura vuelve a Palacio

Poco después de la entrevista de los periodistas con el señor Sánchez Toca salió el señor Maura de su domicilio marchando a Palacio y nos dijo: Que iba a dar cuenta al Monarca de las gestiones realizadas.

La nota de la reunión de los exministros conservadores

El señor Sánchez Toca ha facilitado a la prensa la siguiente nota de la reunión de los conservadores celebrada anoche: El partido conservador brindó en el mes de marzo al señor Maura para realizar la unión de todos los elementos conservadores, rechazándola el señor Maura.

En el mes de abril sin acuerdo ni consentimiento del partido conservador formó Gobierno el señor Maura y en estas condiciones ninguna responsabilidad cabe al partido conservador y se avino éste gustoso por altas consideraciones a prestarle el apoyo parlamentario que le viene prestando sin que pueda servir de motivo de duda la abstención de parte de conservadores en la votación de un acta, no habiéndose declarado previamente cuestión de Gabinete un asunto tan nimio de la libre disposición de los diputados.

Como es notoria la situación difícilísima del Gabinete por la actitud de las izquierdas el Gobierno adoptó una resolución que no se compadecía con la insignificancia de la cuestión de actas, pero puede explicarse por el trance político constitucional en que se halla que no puede prolongarse.

El partido conservador estima que su participación en el Gobierno del señor Maura no podría ser útil si no se modificaba la irritada actitud de las izquierdas, cuando menos de los monárquicos, que imposibilita el funcionamiento normal de la obra parlamentaria y muy señaladamente teniendo en cuenta la situación de la regia prerrogativa en estos momentos para la legalización constitucional y aprobación de presupuestos.

De otra suerte se imposibilitaría toda solución conservadora independiente del actual Gabinete confundiendo sin ventaja para los intereses públicos las responsabilidades que hoy aparecen deslindadas.

Madrid 19 a las 12

(Urgente)

Maura declina formar gobierno.

—Se consulta a los liberales.

El señor Maura ha estado en Palacio, comunicando al Rey que declina el encargo de formar un gabinete de concentración conservadora.

Inmediatamente, el Monarca ha llamado a consulta a los jefes liberales.

Madrid 19 a las 15

(Urgente)

La opinión de García Prieto

Al salir de Palacio, el señor García Prieto ha dicho que había aconsejado al Rey la formación de un gabinete sedante que cuente con facilidades parlamentarias.

Madrid 19 a las 15'15

(Urgente)

Lo que ha aconsejado Romanones

El Conde de Romanones nos ha dicho que había aconsejado en su consulta regia, la formación de un gobierno que pueda presentarse a las Cortes lo más pronto posible y encuentre en ellas las mayores facilidades posibles.

Madrid 19 a las 16 35

(Urgente)

Don Melquíades Álvarez en Palacio.

—Lo que ha aconsejado al Rey Don Melquíades Álvarez ha estado en Palacio.

Al salir, nos ha dicho que ha aconsejado al Monarca la formación de un gabinete conservador el que contaría con la casi tolerancia de las izquierdas, añadiéndole que la hostilidad de éstas aumentaría en el caso de formarse un Gobierno del que participaran elementos del Gabinete dimisionario.

Madrid 19 a las 17 55

(Urgente)

Lo que ha dicho el señor Alba al Rey

El señor Alba, en la consulta regia, dijo al Monarca que la hora es más para sedantes que para revulsivos. Estima que el consejo del señor Dato decidirá.

Madrid 19 a las 17

Maura declina el encargo de formar Gobierno

El señor Maura antes de acudir a Palacio visitó al señor Dato y desde allí marchó a entrevistarse con el Monarca.

A la salida nos dijo: Señores, es un poco tarde para pagar una hija, y es así que he declinado el encargo de la formación de Gobierno.

Creo que ahora vendrán a consultar con el Monarca los jefes liberales.

El señor Maura marchó a su domicilio dando cuenta a los ministros de su entrevista con el Rey.

Don Melquíades Álvarez y Alba llamados a Palacio

A las tres de la tarde llegó a Palacio don Melquíades Álvarez.

A las tres y veinte minutos llegó también el señor Alba.

A la entrada, a este le preguntamos que impresión tenía y contestó que ninguna porque en estos casos siempre procede por reflexión.

García Prieto y el conde de Romanones a Palacio

Poco después de la salida del señor Maura de Palacio llegó el señor García Prieto al regío Aicazar y después el conde de Romanones.

El señor Prieto a la salida de Palacio nos dijo a los periodistas que facilitaría una nota oficial, pero luego destino de ella manifestándonos que aconsejó al Rey la formación de un Gobierno sedante que tendría facilidades parlamentarias.

El conde de Romanones nos dijo que aconsejó al Monarca la formación de un Gobierno que pueda presentarse a las Cortes lo antes posible y que encuentre en ellas las mayores facilidades.

Los periodistas le dijeron que ampliaría la referencia de su consulta con el Rey, contestando que no lo había pues le ha costado mucho disgusto una espontaneidad y que después de lo ocurrido con las izquierdas no tengo, dijo, la libertad necesaria.

Manifestaciones de don Melquíades Álvarez a la salida de Palacio

—¿Gobernará en Octubre? A las cuatro de la tarde [salió] don Melquíades Álvarez de Palacio diciéndonos: «Hemos estado largo rato hablando con el Monarca del proceso de la crisis.

Le he enterado de lo que significa el acuerdo de las izquierdas y le he dicho que estos señores son hostilidades a todo gobierno del que formen parte elementos dimisionarios.

He aconsejado al Monarca un Gobierno conservador, que quizás tuviera mayor tolerancia, no me atrevo a decir benevolencia, de las izquierdas, siempre que este Gobierno ofreciera garantías para legalizar la situación económica, garantías que desde luego le exigiríamos.

Advertisement for D. Florencio García Bergua, announcing his death and funeral arrangements. Includes text: 'D. Florencio García Bergua HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA'.

Lo demás han sido cosas que comprenderán, son reservadas. Periodista.—Le recuerdo las frases de un discurso suyo que decía: «Yo he aspirado y aspiró a gobernar y gobernaré». Terminó don Melquíades la frase diciendo: «cuando llegue el momento». Periodista.—¿Para Octubre? Melquíades Álvarez.—A su debido tiempo el partido reformista gobernará calma y parsimonia para cumplir la obra que tiene prometida al país. ¿Dato contrariado?—Los datistas lo desmenten. Una versión de procedencia maurista dice que el señor Dato contrariado por no haberle obedecido los exministros dando facilidades para un Gobierno de concentración conservadora, ha anunciado su propósito de retirarse de la vida política publicando mañana una nota oficial. Otra versión datista desmiente tal resolución. Los ministros dimisionarios Esta tarde se reunirán los ministros dimisionarios. Luego facilitarán una nota oficial.

Noticias de Portugal Madrid 19 a las 5 Llegada del presidente del Brasil Lisboa.—A bordo del crucero «Hidra» ha llegado el presidente del Brasil don Epitácio Pessoa dispensándole la colonia un extraordinario recibimiento. Se le ha ofrecido una escultura en bronce alegórica de la misión de Portugal en el Brasil. Adquisición de 10 cruceros ingleses por Portugal Lisboa.—El Consejo de ministros facilitó una nota justificando la necesidad del acuerdo de adquirir diez cruceros de la marina inglesa para fortalecer la política naval de la paz relacionada con las situaciones internacionales y coloniales de Portugal.

Política Madrid 18 a las 23 45 (Recibido el 19 a las 11) Créditos denegados Esta mañana se ha reunido en pleno el Consejo de Estado para examinar los expedientes de concesión de créditos en cantidad de tres millones de pesetas y ha informado contra la concesión. La paz Telegramas de Madrid Madrid 18 a las 23 Sobre el asesinato de un suboficial francés en Berlín Telegrafían de Zurich el relato que hace la «Freiheit» según versión de un testigo ocular sobre la agresión de que ha sido víctima un suboficial francés. Dice que el autor principal del atentado es un oficial alemán llamado Kuets. La víctima llevaba en su cartera dos francos que han sido robados. El «Berliner Tageblatt» reconoce que los oficiales y soldados franceses, en misión en Berlín, son desde hace algún tiempo objeto de continuas molestias por parte de la población y oficiales alemanes. El «Journal» asegura que el día siguiente a la muerte del suboficial francés fueron atacados en el centro de Berlín otros dos oficiales franceses. Se sabe por los periódicos alemanes que el mariscal Foch se ocupó inmediatamente del incidente, reclamando por la muerte del sargento francés y disponiendo que el Gobierno alemán pague a la familia una elevada indemnización, al mismo tiempo que será

Advertisement for Hotel Villa Victoria (Terreno) and a concert. Includes text: 'HOTEL VILLA VICTORIA (Terreno) SITIO MAS FRESCO Y AGRADABLE DE PALMA Parada de tranvia a la puerta DOMINGO DIA 20 JULIO 1919 de la 1'30 tarde a las 10'30 noche CONCIERTO por el renombrado quinteto ROYAL'.

Velódromo del «Veloz Sport Balear» Domingo 20 Julio de 1919 a las 6 de la tarde Extraordinarias carreras ciclistas nacionales EN LAS QUE SE DISPUTARA EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE VELOCIDAD Las señoras que ocudan al Velódromo acompañadas de algún caballero, tendrán entrada gratis. entregado a las autoridades militares francesas un millón de francos. Todo esto aparte de la sanción que el Gobierno alemán hace prever en su nota. Contra el Gobierno de Bela Kun Dices de Bucarest que corren rumores de que el general Franchet d'Espèrey ha indicado al Gobierno de Budapest que debe retirarse para ser sustituido por otro, escogido libremente por el pueblo. En caso contrario, las operaciones militares empezarán inmediatamente. El Senado yanqui Washington.—Wilson tiene el propósito de invitar a los diversos jefes republicanos a celebrar una conferencia con él a propósito del tratado. Les dará informes confidenciales sobre las deliberaciones de la Conferencia de la Paz. Parece que la idea de esta reunión fué sugerida porque la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros no respondió a la invitación que le hizo el presidente de proporcionar los informes particulares que pudiera necesitar. Wilson no saldrá para la «tourné» de propaganda hasta que esta conferencia se haya celebrado. Hoy no ha empezado el Senado todavía la discusión del tratado. El jueves se reanudarán los debates y entonces se abordará el asunto de Obantung. Ocupación de Ekaterinenburgo El parte oficial bolchevique anuncia que las tropas rojas ocuparon Ekaterinenburgo el día 14 de julio. MENCHETA Noticias del Extranjero Madrid 18 a las 23 La fiesta del 21 y el proletariado alemán Nauen.—La presidencia del partido de los socialdemócratas independientes ha publicado un llamamiento dirigido al proletariado revolucionario de Alemania para que se adhiera el día 21 del corriente a las manifestaciones del proletariado mundial y manifieste en los mítines y en cortejo su demostración por la solidaridad internacional, por la lucha común de todo el proletariado con objeto de obtener el poder político, por la idea de la revolución mundial y la libertad socialista de los pueblos. El partido de los socialdemócratas alemanes en la Bohemia alemana ha publicado un llamamiento dirigido a la clase obrera de la Bohemia alemana, invitándole a acudir al mitin que se celebrará el día 21 del corriente por la noche para manifestar la solidaridad internacional con objeto de protestar contra la paz de violencia de París y el imperialismo. Los ferrocarriles ingleses Londres.—La huelga de ferroviarios

Advertisement for PIANO and Oficial BARBERO. Includes text: 'PIANO magnífico Chassaing n.º 4, casi nuevo, se vende.—Mazagán, esquina Heredero, Son Español. Oficial BARBERO se necesita. Barbería calle Marina, 48.'

Advertisement for Agua Colonia Florentina and VELERO. Includes text: 'Agua Colonia Florentina. Es superior a todas. VELERO El pallebot a motor de 400 toneladas CALAFIGUERA saldrá para FORT VENDRES y MARSSELLA del 15 al 20 del corriente mes, admitiendo carga. Informes Mayol y Calafat, Astillero-Buelle. Venta de una casa en Valldemosa «Hotel Mario», darán razón.'